

ein umfassender Gesundheitsschutz, im Widerspruch zu den Profitinteressen der herrschenden Bourgeoisie steht.

Da in der Deutschen Demokratischen Republik die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt ist, gibt es keine in den gesellschaftlichen Verhältnissen wurzelnden Interessen mehr, die auf Kosten der Gesundheit und der Arbeitskraft der Werktätigen Profit oder Macht erstreben. Die Ausübung der politischen und ökonomischen Macht durch die Arbeiterklasse und die mit ihr verbündete Klasse der Genossenschaftsbauern, die Intelligenz und die anderen werktätigen Schichten ist die entscheidende Garantie für die Realität des Grundsatzes, daß der Mensch im Mittelpunkt aller Bemühungen der Gesellschaft und des Staates steht, und damit für die Realität des Grundrechts auf Schutz der Gesundheit und Arbeitskraft. Der aktive Gesundheitsschutz des Volkes ist fester Bestandteil der gesamten Politik der Partei der Arbeiterklasse und des sozialistischen Staates. Umfassende staatliche und gesellschaftliche Maßnahmen zur Förderung der Volksgesundheit, zum Schutze des arbeitenden Menschen, von Mutter und Kind (vgl. Artikel 38) und zur Fürsorge für die ältere Generation (vgl. Artikel 36) wurden bereits verwirklicht. Der Gesundheitsschutz in der Deutschen Demokratischen Republik ist der medizinischen Behandlung in den kapitalistischen Staaten qualitativ überlegen.

ARTIKEL 35

Zu den bedeutendsten sozialen Errungenschaften der Werktätigen gehört die Schaffung eines einheitlichen Systems der Sozialversicherung für alle Arbeiter und Angestellten unter der Verantwortung der Gewerkschaften; damit wurde ihnen materielle Sicherheit bei Krankheit und Unfällen sowie eine den modernen Erkenntnissen entsprechende medizinische Betreuung gewährleistet. Ein weitverzweigtes Netz staatlicher Gesundheitseinrichtungen ist aufgebaut worden. Polikliniken, Ambulatorien und staatliche Arztpraxen wurden zu tragenden Säulen der ambulanten ärztlichen Versorgung. Dadurch konnten bedeutende Fortschritte in der Verbesserung der medizinischen Betreuung der Bevölkerung erreicht, günstigere Voraussetzungen für die Verwirklichung moderner medizinischer Erkenntnisse in der Praxis geschaffen werden. Gleichzeitig wurden wesentliche Schritte getan, um in der medizinischen Betreuung die Unterschiede zwischen Stadt und Land zu überwinden. Entsprechend den Grundstätzen der sozialistischen Demokratie nehmen Wissenschaftler, Ärzte und andere Mitarbeiter des Gesundheitswesens in ¹⁰